



**JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR**  
**DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS**



**ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR; SUPERVISARÁ SEMBRANDO VIDA EN CENTROAMÉRICA**

El presidente **Andrés Manuel López Obrador**, del 5 al 9 de mayo hará una gira por países de Centroamérica y el Caribe. Se reunirá con sus homólogos de El Salvador, Honduras, Belice y Cuba; la implementación del programa Jóvenes Construyendo el futuro también se evaluará. La Secretaría de Relaciones Exteriores informó al Senado que el presidente **Andrés Manuel López Obrador** se ausentará de territorio nacional del 5 al 9 de mayo para visitar Guatemala, El Salvador, Honduras, Belice y Cuba, a fin de evaluar los resultados de los programas Sembrando Vida y Jóvenes Construyendo el Futuro; implementarlos en las naciones que aún los operan y aumentar el intercambio comercial y en materia de salud con Cuba. El presidente estará los días 5 y 6 de mayo, en Guatemala para tratar sobre la modernización de la infraestructura fronteriza; analizar los proyectos de cooperación en el marco del Plan de Desarrollo Integral, incluido el programa Sembrando Vidas; se reunirá con el presidente **Alejandri Gramattei Falla**. En El Salvador estará el día 6 de mayo para hacer una revisión de los programas Sembrando Vidas y Jóvenes Construyendo el Futuro; se reunirá con el mandatario **Nayib Bukele**. Ese mismo 6 de mayo se traslada a Honduras, donde estará hasta el 7 de mayo para evaluar los programas Sembrando Vidas y Jóvenes Construyendo el Futuro; tendrá su primera reunión con la presidenta **Xiomara Castro**. El 7 de mayo irá a Belice, donde se firmará una carta de intención de cooperación en materia de cooperación bilateral para instrumentar el programa Sembrando Vida; se reunirá con el presidente **John Briceño**. Y los días 7 y 9 de mayo estará en Cuba, donde inaugurará la librería del Fondo de Cultura Económica en La Habana; buscará ampliar la cooperación en salud e intercambio comercial y se analizarán “nuevos instrumentos jurídicos que permitan articular acciones para el desarrollo social, la migración y la promoción del comercio”.

**SENADOR RICARDO MONREAL; ESTA SEMANA INICIA DISCUSION DE INICIATIVAS EN MATERIA ELECTORAL Y GUARDIA NACIONAL**

El senador **Ricardo Monreal Ávila**, presidente de la Junta de Coordinación Política, en San Luis Potosi previo a la presentación de su libro “Las Grandes Reformas para el Cambio de Régimen”, dijo que es probable que la esta semana, el Ejecutivo Federal presente al Congreso de la Unión las iniciativas que anunció en materia político-electoral y sobre la Guardia Nacional. Afirmó que en el Senado están preparados para construir acuerdos e iniciar una discusión amplia, abierta, plural e inteligente. El coordinador parlamentario de Morena, **Ricardo Monreal Ávila**, indicó que uno de los proyectos será presentado al Senado de la República y el otro a la Cámara de Diputados. Asimismo afirmó que el Grupo Parlamentario de Morena en el Senado, acompañará esos proyectos con inteligencia, llamando al bloque opositor a que logremos acuerdos en estas materias. Reveló que las dos iniciativas formaron parte de los temas que abordó con el Secretario de Gobernación, **Adán Augusto López Hernández**, quien es el encargado del Ejecutivo Federal para celebrar acuerdos. **Ricardo Monreal** destacó que ya se aprobó la primera parte de la agenda legislativa de la Cuarta Transformación. La reforma constitucional sobre el sector eléctrico, que no alcanzó la mayoría calificada en la colegisladora, además de la electoral y la de la Guardia Nacional corresponden a la segunda parte de esta administración. Dijo que una vez que se han aprobado las reformas y leyes que sientan las bases para el cambio de régimen, ahora se requiere consolidar esta transformación, poner en práctica el nuevo marco jurídico y avanzar en la construcción del México moderno. El presidente de la Junta de Coordinación Política subrayó que, en las sociedades modernas, más democráticas, la tolerancia, la pluralidad y la racionalidad política no se pueden abandonar. Por eso, hay que insistir en el diálogo, pues es el único instrumento eficaz para dirimir controversias, dificultades o desencuentros.



## PRESIDENTA DE LA MESA DIRECTIVA OLGA SÁNCHEZ CORDERO; SENADO SOLICITA A SEMAR INFORME SOBRE ROBO EN PLATAFORMAS PETROLERAS

La presidenta de la Mesa Directiva, **Olga Sánchez Cordero**, dio a conocer que la Cámara de Senadores solicitó a la Secretaría de Marina un informe detallado sobre las acciones que realiza esta dependencia para disminuir el robo, en altamar, en las plataformas petroleras ubicadas en Campeche. Las y los senadores destacaron que el 19 de julio del 2021, un grupo de personas que viajaba en dos lanchas asaltó, con armas de fuego, la plataforma petrolera “Sandunga” en el Golfo de México. La compañía “Finesterra Energía” pidió el auxilio de las autoridades navales, quienes aplicaron el protocolo correspondiente de atención y patrullajes marítimos en las cercanías de la zona sin que encontraran a los ladrones. Los legisladores, advirtieron que no se trata del primer hecho de este tipo que se presenta en el área, ya que los asaltos a plataformas petroleras han aumentado durante los últimos años, sobre todo en Ciudad del Carmen; y en todos los robos impera la violencia y el uso de armas de fuego. La Secretaría de Marina informó que los principales objetos de robo a mano armada son los buques, artefactos navales y embarcaciones menores del tipo abastecedor, multipropósito, barcasas de abastecimiento, plataformas auto elevables, plataformas fijas, pesqueros y embarcaciones menores de pesca.

## DIPUTADO IGNACIO MIER; COALICIÓN JUNTOS HACEMOS HISTORIA CON LA CONCIENCIA TRANQUILA TRAS DISCUSIÓN DE REFORMA ELÉCTRICA

El diputado **Ignacio Mier Velazco**, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, en el marco del “Festival por la Soberanía Nacional”, declaró que la Coalición Juntos Hacemos Historia vive con la conciencia tranquila tras la discusión, de la reforma eléctrica, pues se defendió el derecho que tienen las familias mexicanas, campesinos y pequeños empresarios a una electricidad más barata y eficiente. El legislador expresó que quisieron manifestar su agradecimiento al movimiento, porque pusieron en un paredón pacífico a la oposición, para que las y los mexicanos, con su pluma, con su lápiz, los fusilen por traidores, de manera pacífica, como les sucedió a sus bisabuelos políticos Miramón y Mejía. Les queremos decir que el pueblo de México los repudia y que, por el contrario, estamos aquí también porque siempre va a ser un honor estar con **Lopez Obrador**. **Mier Velazco** comentó que el peor desprecio que puede tener la oposición es el repudio del pueblo de México, de las y los electores, de los habitantes que representan. Recordó las palabras del presidente **Adolfo López Mateos**, quien advertía de malos mexicanos que, bajo mecanismos sutiles entregarían la electricidad a extranjeros, y llegaron esos malos mexicanos. El líder morenista expresó que empezaron a llegar con **Carlos Salinas de Gortari**, después **Fox y Calderón**, quien era el secretario de Energía con **Fox** y él, en el 2000, empezó a subir las tarifas de la luz porque los privados aún no habían invertido en el sector porque el costo de la electricidad lo establecía la CFE y no era negocio. Asimismo aseguró que, para tranquilidad de 46 millones de familias mexicanas, 3 millones de PyMEs, los 2 mil 446 ayuntamientos, y los 5 millones de familias campesinas que viven con los pozos de riego agrícola, van a bajar los precios, pues ya habían aprobado en febrero del año pasado la reforma a la Ley de la Industria Eléctrica (LIE), en la que se establece que el servicio de energía eléctrica es público y no comercial o de negocio. Aseguró que, a través de las modificaciones a la LIE, además de terminar con estos subsidios se permite que las potentes plantas eléctricas, construidas en los años 90 por trabajadores mexicanos, cubran la demanda del 99 por ciento de la población, incluidas comunidades originarias y pueblos afro mexicanos, lo cual no lo hizo Iberdrola, tampoco lo hizo Enel ni Energy ni los fondos de inversión.

## SEP; HOY REGRESAN A CLASES 35.5 MILLONES DE ESTUDIANTES

La Secretaría de Educación Pública (SEP), informó que el día de hoy más de 35.5 millones de estudiantes y más de dos millones de maestras y maestros de 261 mil escuelas públicas y particulares, retomarán las actividades escolares, al concluir el periodo vacacional de Semana Santa. Por lo que la SEP, invita a los integrantes del Sistema Educativo Nacional a acudir en su totalidad a clases presenciales, toda vez que existen las condiciones sanitarias necesarias para ello, además de que aprender en las aulas se traduce en beneficios físicos y socioemocionales para las y los alumnos. Los casi 24.6 millones de alumnos y más de 1.2 millones de docentes de Educación Básica, así como la matrícula de Educación Media Superior, de más de 4.9 millones de alumnos y 408 mil docentes en todos los subsistemas, reiniciarán actividades hoy 25 de abril de manera presencial. Asimismo, retomarán clases los más de 104 mil alumnos de Educación Normal pública, y los casi dos millones de jóvenes que cursan estudios de capacitación para el trabajo. Estudiantes del Servicio Nacional de Bachillerato Prepa en Línea-SEP reiniciaron sus actividades desde el pasado 18 de abril.



## MARIO DELGADO; MORENA REALIZARA CONSULTA POPULAR PARA DENUNCIAR A DIPUTADOS QUE VOTARON EN CONTRA DE REFORMA ELÉCTRICA

El presidente nacional de Morena, **Mario Delgado Carrillo**, al clausurar el Festival por la Soberanía Nacional, anunció que realizarán una consulta popular para decidir si se denuncia a los 223 diputados que votaron contra la Reforma Eléctrica. Vamos a iniciar esta consulta y el pueblo de México va a decidir si nosotros retomamos la denuncia que hizo nuestro presidente en 2014 o presentamos ahora nosotros una nueva denuncia en contra de estos 223 traidores, que se hagan responsables de sus actos y que le rindan cuentas a la historia de nuestro país. El líder partidista apuntó que en 2014, tras ser aprobada la reforma energética de la administración de **Enrique Peña Nieto**, el ahora presidente **López Obrador** presentó una denuncia ante la Procuraduría General de la República (PGR) ahora la Fiscalía General de la República, por traición a la patria contra el titular del Ejecutivo Federal de ese entonces y los legisladores que la votaron a favor. **Delgado Carrillo** insistió que los diputados que votaron contra la reforma constitucional traicionaron a México. Sobre la campaña que lleva a cabo Morena para exhibir ante la opinión pública la identidad de los diputados de oposición que votaron en contra la reforma eléctrica, **Delgado** aseguró que no es una campaña de odio sino de información, y recomendó a sus partidarios a llevar banderitas de México a los módulos de estos legisladores.

## SENADOR VÍCTOR FUENTES; NUEVO GOBIERNO DE NUEVO LEÓN A 200 DÍAS, MUY LEJOS DE LAS ESPECTATIVAS

El senador de la República, **Víctor Fuentes Solís**, informó que a 200 días de haber iniciado el actual gobierno de Nuevo León las cifras en materia de seguridad, medio ambiente y transporte público demuestran que las cosas no son nada alentadoras, y llamó a todos los niveles de gobierno a cerrar filas por el bien de los neoleoneses. Poco más de seis meses en el poder y las cosas en el estado no van nada bien. Especialmente en materia de seguridad, transporte público, agua, contaminación y medio ambiente. Asimismo menciono que en cuanto al tema de seguridad, según datos de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, Nuevo León tiene un registro de 34 feminicidios en 2022. Dijo que en el primer trimestre del año en curso se registraron 295 homicidios dolosos, 23% más que en el mismo periodo de 2021. Puntualizo que sin duda están pasando por una ola de violencia poco antes vista en el estado y es la gente la que está pagando la falta de acciones adecuadas por parte del gobierno. En cuanto a datos relacionados con el transporte público el Senador recalcó que el precio es bastante elevado, por lo que el 46.1% de los usuarios consideran que la tarifa es alta o muy alta. Es urgente trabajar en la modernización de este medio ya que es utilizado todos los días por la mayoría de la gente. Por otra parte, mencionó que las cifras en medio ambiente y agua dejan mucho qué desear. Recalcó las siete contingencias ambientales que se han registrado este año, la sequía que ha dejado a la presa de La Boca al 15% de su capacidad y las 5 mil hectáreas de la sierra de Santiago consumidas por los incendios forestales. **Víctor Fuentes Solís** hizo un llamado para unir fuerzas y mejorar la situación que se vive en el estado de Nuevo León a 200 días de que inició el actual gobierno y se comprometió a trabajar desde el Senado de la República para que el beneficio de todas y todos los neoleoneses.

## DIPUTADO JESÚS BALDENEBO; PRESENTA INICIATIVA A LEY GENERAL DE EDUCACIÓN EN MATERIA DE HOMESCHOOLING

El diputado **Manuel de Jesús Baldenebro Arredondo**, integrante del Grupo Parlamentario de Morena, suscribió una iniciativa para establecer en el sistema educativo del país la alternativa de enseñanza en el hogar, o homeschooling. El legislador puntualizó que se trata de modificaciones a los artículos 9o. y 35 de la Ley General de Educación, para que las autoridades correspondientes, en el ámbito de sus respectivas competencias, fomenten la alternativa de educación en el hogar, la cual debe ser contemplada en el sistema educativo nacional. **Baldenebro Arredondo** expresó que el Estado debe garantizar que la educación sea de la calidad, incluyente y equitativa para que los estudiantes desarrollen herramientas necesarias para proponer soluciones innovadoras a los problemas de sus respectivas realidades. El diputado señaló que el acceso a la educación para las y los niños, y jóvenes debe contar con mecanismos, estrategias y modalidades alternas de enseñanza, sustentadas en la ley y transitadas a políticas públicas. Expresó que la pandemia mundial de Covid-19, que puso en cuarentena a gran parte del mundo, cambió el modo de vida de la población de los países afectados, y modificó las relaciones interpersonales, laborales, familiares y escolares. En ese sentido, el diputado expresó que, así como el teletrabajo está evolucionando la relación laboral, la educación en el hogar, o homeschooling, podría consolidarse como una opción eficaz de enseñanza para coadyuvar en la promoción de una educación más focalizada, personalizada y cercana, que además de contribuir a la convivencia familiar y al cuidado de la salud de las y los educandos, evita el aumento de movilidad en zonas rurales.



## MARKO CORTÉS; URGEN ACCIONES QUE FRENE OLA DE VIOLENCIA, DESAPARICIONES Y FEMINICIDIOS

El presidente nacional del PAN, **Marko Cortés Mendoza**, señaló que Acción Nacional lamentó profundamente que, en tres años el gobierno federal continúe soslayando su labor de proteger, cuidar y salvaguardar la seguridad y derechos de las mujeres mexicanas a una vida libre de violencia y, por el contrario, día con día se sigan reportando más desapariciones de mujeres y feminicidios. **Marko Cortés Mendoza**, urgió al gobierno tomar acciones que frenen la creciente ola de violencia, de desapariciones y feminicidios. Exigió atender esta alerta que miles de mujeres claman en las calles, de brindar seguridad, programas y atención a las víctimas de la violencia, mediante una estrategia que hasta este momento no se conoce y, si la hay, no ha dado resultados. **Cortés Mendoza** indicó que este gobierno tomó decisiones que afectan y dificultan la protección integral de las mujeres, al desaparecer programas tan esenciales como las estancias infantiles, las escuelas de tiempo completo y reducir presupuesto a los refugios para mujeres víctimas de la violencia, justo en el momento en que son más necesarios. **Marko Cortés** dijo que Acción Nacional, mediante las Secretarías de Promoción Política de la Mujer y de Vinculación, se pondrá en Acción por México para impulsar trabajo legislativo en el Congreso federal y locales, a fin de contar con los recursos necesarios y programas que eliminen la violencia contra la mujer, con fiscalías especializadas que persigan, sancionen la violencia de género y los feminicidios; para junto con la sociedad civil respaldar a las mujeres violentadas, a sus hijos y sus familias.

## EMMANUEL MACRON; PROMETE UNA NUEVA ERA PARA FRANCIA

**Emmanuel Macron** fue reelegido presidente de Francia tras imponerse con claridad en la segunda vuelta de las presidenciales a la ultraderechista **Marine Le Pen**, que firmó su mejor resultado en unas elecciones, pero fue insuficiente para acceder al poder. **Macron** de 44 años, superó el 58 % de los votos pero vio como se evaporaba la mitad de la ventaja que hace cinco años le permitió ganar la Presidencia, lo que muestra las heridas abiertas en un país por un periodo marcado por las crisis, desde los chalecos amarillos a la pandemia. Otro signo inquietante es la baja participación, con una abstención en torno al 28 %, la más alta en medio siglo en una segunda vuelta, solo superada por las presidenciales de 1969, marcadas por la retirada de **De Gaulle** tras las revueltas estudiantiles del año anterior y por un claro llamamiento a la abstención de la izquierda. **Macron** se mostró modesto en su discurso, pronunciado frente a la Torre Eiffel, a la que llegó de la mano de su esposa **Brigitte** y rodeado de un grupo de niños entre las notas del Himno a la Alegría, el mismo himno europeo que eligió hace cinco años frente al Museo de Louvre. El presidente limitó la ceremoniosidad de 2017 y reconoció que el resultado de esa noche pone de manifiesto un país lleno de dudas y prometió trabajar para darles una respuesta. **Macron** se convierte en el primer presidente reelegido desde 2002 y el primero en hacerlo en unas presidenciales que afrontaba también con una mayoría parlamentaria favorable.

## GUERRA EN UCRANIA; DOS MESES DE GUERRA CON 5 MILLONES DE REFUGIADOS

Según la ONU, con al menos 2 mil 200 muertos civiles y 5 millones de refugiados, se cumplen dos meses de la guerra de Ucrania, que ahora se desarrolla en una segunda fase para la liberación completa del Donbás prorruso, en el este del país, argumenta el Kremlin. Mariúpol, junto al mar de Azov, es el último reducto de la resistencia ucraniana en esta estratégica ciudad portuaria y constituye uno de los principales objetivos rusos desde el principio de la guerra para intentar lograr el total control de la región del Donbás y formar un corredor terrestre en el este del país hasta la anexionada península de Crimea en 2014. Desde el inicio de la invasión, las tropas rusas han avanzado desde el este, por Járkov, la segunda mayor ciudad de Ucrania y desde el sureste, por Mariúpol, para rodear a las fuerzas ucranianas, mientras intentan ganar terreno en dirección a la también ciudad portuaria de Odesa, otro de los puertos más codiciados por Rusia. Momentos clave de la guerra de Ucrania: Inicio de la guerra en Ucrania 24 febrero: Ciudades de Ucrania son bombardeadas por el Ejército ruso en una operación en el Donbás y después de que las regiones separatistas de Donetsk y Lugansk fueran reconocidas tres días antes como repúblicas independientes por el Kremlin. Ataques con misiles en varias instalaciones militares en Kiev, Járkov, la segunda mayor ciudad situada al norte, y Dnipró. Un grupo de desembarco ruso aterriza en Odesa y tropas rusas cruzan la frontera cerca de Járkov. Tropas rusas entran en Járkov, al norte. Toma de Jerson y bloqueo a Mariúpol. En marzo el Ejército ruso irrumpe en Jersón, en el mar Negro, y continúa el asedio a Mariúpol, puerto estratégico en el Donbás. Cuatro buques de desembarco rusos zarpan hacia Odesa. Rusia ataca la mayor central nuclear de Europa, Zaporiyia, al sur y cinco días después pasa a controlar Chernobil. Rusia ataca con misiles y artillería los enclaves de Járkov, Sumy (noreste) y Odesa (sur), mientras comienza la tercera ronda de negociaciones. El Kremlin exige una Ucrania neutral, el reconocimiento del Donbás como independiente y de Crimea como parte de la Federación Rusa. Las tropas rusas atacan objetivos civiles, bombardeando un hospital materno-infantil en Mariúpol. Ocho misiles rusos impactan contra una base militar en Leópolis, fronteriza con Polonia, en la mayor escalada contra esta región. Tropas rusas lanzan en Irpin, a las afueras de Kiev, más de 30 misiles contra una base cerca de la frontera de Polonia, con al menos 35



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

25/04/2022

COLUMNAS  
Y  
ARTÍCULOS

muerdos. Ucrania recupera Irpin y evita el cerco de las tropas rusas a la capital. Rusia anuncia que reduce sus ataques sobre Kiev y Chernígov para facilitar un acuerdo con Ucrania, que acepta una neutralidad. La OTAN asegura que las tropas rusas no se están retirando sino reagrupando en el este. Mientras, continúan los combates cerca de Kiev, en Chernígov y los bombardeos en el Donbás. En abril Tropas rusas se retiran de Kiev pero sus habitantes no creen que sea el fin. Masacre de Bucha y posible utilización rusa de armas químicas en Mariúpol. Más de 400 cadáveres de civiles son descubiertos en Bucha, a las afueras de Kiev, tras la retirada de las tropas rusas, lo que es denunciado por la comunidad internacional como un genocidio y el Kremlin niega y califica de “infundado”. Al menos 50 muertos, entre ellos 5 niños, en un ataque contra la estación de tren de Kramatorsk, en el este, que albergaba a miles de personas que intentaban salir del país. Las milicias prorrusas toman el puerto de Mariúpol. Tropas ucranianas denuncian el posible uso de armas químicas en Mariúpol por parte de las milicias prorrusas de Donetsk, que niegan este supuesto. Rusia dice que el crucero misilístico “Moskva”, su buque insignia en el Mar Negro, se ha hundido cuando era remolcado en medio de una tormenta, mientras Ucrania sostiene que fue alcanzado por dos misiles de crucero. Al menos 53 muertos en los bombardeos rusos sobre Chernígov. Rusia bombardea Leópolis, mientras prosigue su asalto final a Mariúpol. Moscú anuncia la segunda fase de su guerra para liberar el Donbás. Los muertos civiles se cifran 2.200, según la Oficina de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, y los refugiados alcanzan los 5,08 millones y los desplazados internos, 7.7 millones. Rusia asegura haber tomado Mariúpol, aunque admite que queda una bolsa de resistencia en la acería Azovstal. Fuente EFE.

[www.hectormunoz.com.mx/](http://www.hectormunoz.com.mx/)

[@hector munoz](https://twitter.com/hector_munoz)

[Instagram jhectormunoz](https://www.instagram.com/jhectormunoz)

Facebook Héctor Muñoz